



**"Ni siquiera la conozco", explicó autoridad de Valparaíso**

# Gobernador Mundaca defiende millonario aporte a club deportivo de pareja del Presidente

La autoridad explicó que la asignación se produjo en el marco del concurso "Vinculación con la Comunidad", donde beneficiaron a 32 organizaciones. "Si fuera por temas políticos, entonces no habríamos entregado recursos a Zapallar", explicó.

Nicolle Peña

**■■■** No tenemos ninguna vinculación con la pareja del Presidente. Ni siquiera la conozco", asegura al teléfono el gobernador de Valparaíso, Rodrigo Mundaca. La autoridad responde a las críticas que generó la transferencia de \$24 millones que la gobernación hizo a Sociedad Sportiva Italiana el año pasado, club en cuya rama femenina de básquetbol juega la pareja del Presidente Boric, Paula Carrasco.

A ello se sumaron -según el Registro central de colaboradores del Estado y municipalidades- dos aportes de la municipalidad de Valparaíso: \$26,8 millones y \$1,9 millones. Con ello, la sociedad recibió en 2024 un total de \$52,8 millones en recursos fiscales, un récord para los montos que registra en años anteriores de acuerdo a la misma base de datos del ministerio de Hacienda (entre \$414 mil y \$7,3 millones). Ayer, tras conocer la información dada a conocer por este medio, diputados de la UDI oficiaron al gobierno regional y municipalidad de Valparaíso debido a lo que consideraron un "desmedido" aumento de las transferencias a este club,



JOSE VEAS / ATON

justo después de que comenzara la relación entre el Mandatario y la basquetbolista.

"Es a lo menos extraño e inusual que el mismo club en el que juega la actual pareja del Presidente Boric haya aumentado sus aportes económicos, justo el mismo año en que ambos hicieron pública su relación", dice el oficio gremialista.

## **"Miserable la vinculación"**

"Me parece bastante miserible la vinculación que se intenta hacer y más aún de un partido que, en términos de moral pública, deja mucho que desear", lanzó Mundaca. El gobernador recalcó que des-

de 2024 -y tras el estallido del caso convenios- los gobernadores ya no pueden realizar asignaciones directas y todo debe ser aprobado por el consejo regional. En ese contexto, explicó que la asignación a Sportiva -cuyo equipo de básquetbol femenino, destaca, es tetracampeón- se produjo en el marco del concurso "Vinculación con la Comunidad" destinado a financiar organizaciones privadas sin fines de lucro.

Dicho concurso, según consigna la resolución del 19 de agosto de 2024, benefició a 32 organizaciones con montos entre \$11 millones y \$34 millones. Entre ellas la fundación cardiovascular dr. Jorge Koplán, la corporación municipal Vina del Mar para el desarrollo social, Movilh, Sportiva Italiana e incluso, remarca, la Corporación municipal de deportes Zapallar, comuna cuyo alcalde, Gustavo Alessandri, es afín a Chile Vamos.

"Usted comprenderá que si fuera por temas políticos, entonces no habríamos entregado recursos a Zapallar...", ironiza Mundaca. Y agrega que si en las asignaciones incidiera el criterio de relaciones parentales, conocidos o amistades, "probablemente las organizaciones no podríamos hacer nada".

## **Mandatario reposteó explicaciones del club**

Hoy, en El Mercurio de Valparaíso,

## **Dispare aportes estatales al básquetbol**

Una situación disímil en cuanto a aportes exhiben otros equipos de básquetbol. De acuerdo al Registro central de colaboradores del estado y municipalidades, otros clubes de Valparaíso como "Los leones de Quilpué", "Omega", "Club deportivo alemán de Valparaíso" o "Vikingos", no han recibido transferencias entre

el año pasado y la actualidad. Otros, como el "Club de deportes cordillera basketbal" registraron \$6.027.150 aprobados por la municipalidad de Valparaíso en 2024 y el "Club deportivo árabe" obtuvo \$50.342.341 por una subvención del mismo municipio. "Club deportivo de básquetbol municipal de Puentel Alto", equipo con el que Sportiva Italiana también se ha enfrentado, logró \$300 millones por parte del municipio liderado por Matías Toledo este año y cerca de \$500 millones en 2024.

el presidente de Sportiva Italiana, Sergio Romando aseguró que siempre postulan "a proyectos, tanto regionales como municipales y los ganamos dentro de los procedimientos que están establecidos. Nada más que eso. Nunca hemos tenido influencia en nada. Así que, bueno, si alguien quiere ver debajo del agua, se aleja de la verdad". Añadió que la polémica los afecta porque están "participando en nuevos proyectos para poder mantenernos representando a la Región de Valparaíso. Esto trae malos entendidos (...). Estar tratando de enlodar a un club deportivo no nos parece que sea el camino adecuado", dijo.

Ayer, la sociedad emitió un comunicado donde destaca los logros del club, su trayectoria y se refiere a las fuentes de financiamiento -municipal y de la gobernación- que lograron en 2024 "con reglas y procedimientos públicos y transparentes". Esta mañana, el Presidente de la República compartió en sus historias este mensaje a sus 1,7 seguidores de Instagram.

El club además afirma que en 2025 no han "recibido subvención municipal ni asignaciones directas del gobierno regional". En todo caso, en el Registro central de colaboradores del Estado y municipalidades sí muestra un aporte de \$6 millones por parte del gobierno regional de Valparaíso cuyo decreto data del 19 de febrero de este año y se inscribió en el registro el 12 de marzo bajo el mismo concepto del aporte 2024 (\$24 millones): "Camino hacia las competencias: cuando la preparación con equidad es clave".

"A quienes quieran aprovecharse de esta situación, con respeto y firmeza: no instrumentalicen la vida privada de nuestra jugadora, exselección nacional, para instalar sospechas infundadas. No manchen el deporte femenino, ni el logro único de jóvenes mujeres estudiantes y trabajadoras que han sabido superarse y sobreponerse al medio", finaliza el comunicado.

En tanto, el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, enfatizó que los fondos aludidos fueron entregados por entes autónomos al Gobierno: "Generar una línea o un signo de sospecha respecto del Gobierno central no corresponde a los hechos respecto a los cuales ha sido muy preciso. Aquí lo importante es que se informe y no que se desinforme, y por tanto estamos hablando de recursos que no corresponden al gobierno central y eso no obstante, la valoración enorme que se puede tener respecto de un club deportivo en particular".